



*Petersburgo 21 de Noviembre de 1780.*

**A**Caba de llegar aquí el Príncipe de Repnin despues de haber pasado un año en su Gobierno , y se cree permanecerá todo el invierno en esta Capital. Ayer amaneció el rio Neva cubierto de yelos ; mas por fortuna el puente de barcos que sirve para la comunicacion con Vasiliostrow se habia desarmado algunos dias antes.

Quando se promulgó 5 años há la nueva Ordenanza de la Czarina sobre el arreglo y repartimiento de las Provincias y Gobiernos , fueron declarados éstos independientes del Senado directivo ; pero habiendo hecho vér la experiencia los inconvenientes de esta independendencia , acaba S. M. I. de sujetar de nuevo los referidos Gobiernos á la inspeccion inmediata del Senado ; prohibiendo á los Gobernadores toda alteracion ó interpretacion de las leyes , cuya observancia les está cometida, á menos que no consulten antes al Senado. A este Tribunal se podrá apelar de las sentencias pronunciadas así por los mismos Gobernadores como por los Tribunales inferiores.

El Chambelan Hoegd , que ha llegado aquí últimamente en posta con pliegos de la Corte de Copenhague , traxo además de la comision de participar á la nuestra la llegada de los Serenísimos hijos del difunto Antonio Ulrico de Brunswick á Hortens en Jutlandia , los plenos poderes para el Encargado  
de

de Negocios de Dinamarca autorizándole á que con arreglo á los deseos de la Emperatriz haga el cange de los actos de accesion recíproca á los convenios yá ajustados ó que en adelante se concluyesen tocante á la proteccion del comercio y navegacion de los neutrales.

*Dresde 5 de Diciembre.*

**L**A epidemia que reyna en la Podolia y Ucrania tiene todos los sintomas de peste, cuyo contagio se vá extendiendo cada dia mas, y yá solo dista 70 leguas de la Capital. El cordon que ha mandado tirar el Rey de Polonia con tropas de la República, y otro que para mayor seguridad han formado los Rusos en los mismos parages confirman decisivamente esta triste verdad; de la qual al principio se habia dudado, creyéndose fuera solo una enfermedad epidémica que hubiese cundido demasiado y hecho muchos estragos por falta de Médicos y Cirujanos que atajasen sus progresos.

*Viena 6 de Diciembre.*

**E**L cadáver de S. M. la Emperatriz Reyna fue abierto y embalsamado el dia 30 del mes último. Despues se depositó en la Capilla de Palacio con las ceremonias acostumbradas. En la tarde del 2 del corriente fue llevado el corazon á la Iglesia de los PP. Agustinos; y las entrañas á la Metropolitana de S. Estevan.

El 3 dia señalado para el entierro, salieron del primero de dichos Templos las Comunidades de los Hospitales, el Clero secular y el regular, los empleados de Palacio, los Consejeros de todos los Departamentos y la Magistratura, dirigiendose procesionalmente á la Iglesia de Padres Capuchinos. Los Granaderos de la guarnicion y un destacamento de Corazeros estaban formados por toda la carrera. El cadáver fue conducido en un carro funeral rodeado de los pages de Palacio con achas encendidas, y escoltado por la noble guardia Alemana de Corps y por la Húngara así de á pié como de á caballo. Precedian el Mayordomo Mayor, la Camarera y las Damas de S. M. difunta todos en coche. Habiendo llegado el acompañamiento á la puerta del Convento, se llevó el ataúd adornado con todas las insignias Imperiales y Reales á la Iglesia, yendo delante el Cardenal Migazzi Principe Arzobispo de esta Ciudad con todo su Cabildo, los Obispos y Prelados, el Rector y Decanos de las 4 Facultades de la Universidad. Detrás del féretro iban S. M. el Emperador y SS. AA. RR., el Archiduque Maximi-

liano y el Duque de Saxonia Teschen con capas largas de luto, llevandoles la cola varios pages. Seguían los Ministros, Consejeros y Gentiles-hombres de Cámara y Boca. Colocado el ataúd en medio de la Iglesia cantó la Música de la Real Capilla el *Miserere*, y el Responso el Cardenal Migazzi. Despues se entregó el cadáver á varios Religiosos condecorados que lo llevaron á la bóveda que sirve de Panteon á la Augusta Casa Imperial. Allí fue depositado con las ceremonias acostumbradas cerca del Emperador Francisco I. á presencia del Mayordomo mayor.

El 4 se cantó una Vigilia en la Iglesia de los Agustinos, donde la piedad filial habia hecho erigir un magnífico túmulo á la difunta Soberana su augusta Madre. Ayer principiaron á celebrarse solemnes exêquias, y se repetirán 3 dias consecutivos.

No es facil de explicar el dolor que ha causado esta pérdida casi inopinada. Dicha Soberana se hallaba á los 64 años de su edad y á los 41 de su reynado, habiendo subido al trono en 20 de Octubre de 1740. Apenas hubo fallecido se despacharon corréos con tan triste nueva á las Cortes estrangeras especialmente á las de familia.

*Londres 18 de Diciembre.*

Por el *cuter* el *Crescent*, Capitán Hoppe, recién llegado á uno de nuestros puertos ha sabido el Almirantazgo que el 24 del mes último habiendo sido dicho buque destacado con el Cerbero por el Almirante Darby para cruzar á la altura del Cabo de Finisterre avistó de 25 á 27 navios de línea Franceses y un comboy de 100 á 110 velas que escoltaban. A poca distancia encontró al navio Británico el *Benéfico*, á cuyo Capitán (Mr. Mac-Bride) dió aviso de lo que habia descubierto. Dicho Comandante le previno que forzase de vela, dirigiendo su rumbo hacia el parage donde era probable encontrase á Darby á fin de darle el aviso: y que en caso de no hallarle se entrase en el primer puerto de Inglaterra para comunicarlo al Gobierno. Al emparejar el *Crescent* con el *Benéfico* le halló con el timon y xarcia muy maltratados de resultas de un recio temporal que parece habia dispersado é incomodado mucho á la esquadra Inglesa. Posteriormente encontró el mismo *cuter* otro navio Inglés de 3 puentes que le pareció tambien muy maltratado; pero no pudo parlamentar con él. Adelantandose mas encontró sucesivamente al *Cumberland* y el *Belona* que nave-

vegaban en conserva , y despues al Duque y al Alexandro que executaban lo mismo. Infierese de esta relacion que yá se habian separado entonces 6 navios de línea de la esquadra ; la qual por este contratiempo quedaba reducida á 16 de los 22 que la componian antes , y por consiguiente imposibilitada de batirse con los 27 enemigos. Esta noticia ha infundido aqui un general sobresalto , quedando en gran recelo por 5 de los mencionados buques dispersados, cuyo paradero se ignora. A pesar de esto divulga afectadamente el partido Ministerial que Darby tiene orden de batirse á todo riesgo en la confianza de que nuestra esquadra lleva muchos navios de 3 puentes , y que en la de Guichen se hallan algunos imposibilitados de combatir ; circunstancias que podrán restablecer la igualdad de fuerzas. Sin embargo salió el dia 9 de Portsmouth un pequeño refuerzo para Darby compuesto de un solo navio de 64, otro de 50, y 3 fragatas de 28 á 36, cuyo socorro probablemente le habrá llegado tarde ; pues si ha tenido choque con la esquadra enemiga debe haber sido segun todas las noticias y apariencias del 22 al 27 de Noviembre.

Algunos discurrían que el Comandante Hood hubiera unido sus fuerzas con las de Darby , fundándose en que aquella division avistó el 4 á la esquadra grande; pero despues se ha sabido que continuó su rumbo á América con mediano viento; y en las actuales circunstancias nos es mucho mas importante que llegue con brevedad á su destino que verlo unido con Darby.

A este Almirante se le han enviado últimamente desde Gosport muchas embarcaciones con viveres , agua y cerbeza: indicio claro de que no se cuenta con su pronto regreso á nuestros puertos hasta el arribo de la flota de la India , cuya proteccion , como asimismo la de otras 2 procedentes de América , es uno de sus principales encargos.

Las noticias recibidas por el mencionado *cuter* Crescent varian mucho en quanto al tiempo y lugar del encuentro de las fuerzas navales enemigas , y tambien por lo que toca á su número. Quando se recibieron estas , yá tenía el Gobierno por Irlanda otras de la mencionada esquadra del Conde de Estaing; pues las Gazetas ministeriales aseguran que desde el 26 de Noviembre fue avistado con 33 buques de guerra ( pero sin comboy alguno ) por la fragata Licorne á la altura de Burdeos y Nantes , aunque á grandisima distancia de aquellos puertos.

Si se verificase esta última noticia , sería señal que el Vice-Almirante Francés tuvo vientos contrarios , y que habia tomado mayor altura para descubrir mas , y buscar nuestra esquadra.

Las tripulaciones de 2 transportes que salieron de Nueva-Yorch el 9 de Noviembre y acaban de llegar á Coork , declaran que al tiempo de su salida no habia en aquel puerto noticia alguna de la llegada del General Leslye á la bahía de Chesapeak ; pero que encontraron una corbeta que navegaba á toda vela desde el Súr á Nueva-Yorch ( probablemente de Chesapeak ó de la Carolina Meridional ) y que era de presumir que los habitantes de aquella parte indefensa de las Colonias hubiesen prestado juramento al referido General Inglés : triunfo puramente momentáneo é infructuoso , semejante á los obtenidos sin utilidad por el General Burgoyne y el Lord Cornwallis. Añaden los marineros de dichos transportes que el Almirante Arbuthnot cruzaba aún el 5 de Noviembre á la altura de Rhode-island : y que la gente de un navio que llegó el 7 á Nueva-Yorch habia platicado con la de otro de dicha esquadra , la qual aseguró que no habia llegado refuerzo alguno de Francia marítimo ni terrestre para las Colonias.

Se aguardaba que las cartas de varios Oficiales Generales Americanos interceptadas y publicadas por el Gobierno ocasionasen alza en los fondos públicos ; mas no ha sucedido así : pues la especie de la derrota del Coronel Ferguson y de la retirada de Cornwallis á Charles-town han mantenido en equilibrio la balanza. Por otra parte se ha reflexionado que no trayendo fecha podrian ser muy atrasadas ; y que por consiguiente no se podia sacar consecuencia alguna en orden á la situacion de los Americanos. Confirmáse esta opinion con un acuerdo del Congreso del 21 de Setiembre sobre hacer una reduccion en el número y forma del ejército de los Estados-Unidos. En virtud de esta reforma se envía á sus casas crecido número de Oficiales , cuya manutencion era onerosa , y quizá el motivo de las inquietudes que se advierten en las cartas interceptadas. Esta operacion del Congreso ( en fuerza de la qual consistirá el ejército Americano desde principios del año de 81 en 58 Regimientos de tropa veterana ; es á saber, 49 de Infantería con uno mas de Gastadores ; 4 de Caballería ó Dragones , y 4 de Artillería ) se dirige tambien á facilitar las reclutas , y á asegurar durante la guerra un pié permanente de ejército , cuyos gastos no excedan á los medios. Las tre-

ce Provincias contribuirán con sus respectivos contingentes baxo el pié que expresa la siguiente lista, teniendo completo el número desde principio de año.

<u>Provincias.</u>	<u>Regimientos.</u>
Nuevo Hampshire. . . . .	2.. de Infantería.
Masachuset-Bay. . . . .	10.. Idem , y 1 de Artillería.
Rhode-island. . . . .	1..
Connecticut. . . . .	5.. y 1 de Caballería.
Nueva-Yorch. . . . .	2.. y 1 de Artillería.
Nueva-Jersey . . . . .	2..
Pensilvania . . . . .	6.. 1 de Artillería , 1 de Caballería, y 1 de Gastadores.
Delawarre. . . . .	1..
Maryland. . . . .	5..
Virginia. . . . .	8.. 1 de Artillería y 2 de Caballería.
Carolina Septentrional. . . . .	4..
Carolina Meridional: . . . . .	2..
Georgia. . . . .	1..

Los Vocales de una junta nombrada en la última sesión de la Cámara baxa á proposición del Lord North para el exâmen de las cuentas públicas trabajan en este asunto , y han ofrecido una pronta reforma de varios abusos introducidos en la exâcción y manejo de los caudales; lo que obligaba al Ministro de Hacienda, en defecto de fondos públicos , á sufrir la ley que quería imponerle la gente adinerada. El ahorro que producirá esta operación se cree sirva para escusar este año algun impuesto á la Nación.

*Cette en Languedoc 4 de Diciembre.*

**E**L comboy que nos habian anunciado de Marsella ha tardado mas de lo que creíamos , no habiéndole permitido los vientos contrarios llegar sino por partes. Hasta ayer no se completaron las 60 embarcaciones que esperábamos; entre las cuales hay varias Olandesas , Suecas y Danesas. Venía dicho comboy escoltado solo por el bergantin Fincastle. Nuestro puerto ofrecía el espectáculo mas vistoso y agradable ; pues al mismo tiempo que fondeaban las últimas embarcaciones del comboy , salian 15 Catalanas para varios puertos de España.

*Burgos 16 de Diciembre.*

**L**A Junta particular de Gobierno del Consulado de esta Ciudad , en cumplimiento de su instituto y en conformidad de las

Rea-

**Reales intenciones.** propone para fomento de la agricultura, industria y artes los premios siguientes.

I. Ochocientos rs. vellon al que en tierras propias ó arrendadas dentro del partido de ella coja mayor porcion de cáñamo espadado con proporcion á lo sembrado , y con exceso al de 20 arrobas. II. 500 rs. al que acredite con iguales documentos haber cogido en el distrito del Corregimiento de esta Ciudad mayor número de arrobas de lino con exceso al de 25. Este premio y el de arriba se adjudicarán en la 1.<sup>a</sup> Junta particular del mes de Noviembre de dicho año de 81. III. 500 rs. al que en término de dicho Corregimiento coja y venda mayor porcion de arrobas de rubia en polvo , cultivada y silvestre con exceso al de 50; cuyo premio se consignará el 28 de Diciembre del mismo año , remitiendo antes los recados justificativos á manos del Secretario del Consulado. IV. 800 rs. al que acredite haber roto dentro del Corregimiento mayor porcion de tierra herial, sea propia ó arrendada con exceso al de 10 fanegas, las quales deben suponerse cultivadas de manera que se hallen en proporcion de admitir la semilla para el Marzo siguiente ; advirtiendole que el Consulado tomará en consideracion para la distribucion de este premio aquellos rompimientos capaces de regadío como mas útiles y ventajosos. Este premio se adjudicará el mismo dia 28 de Diciembre del año siguiente de 82. V. Conociendo la Junta del Consulado la gran escasez que hay en esta Provincia de pastos y prados propios á la manutencion del ganado mayor, ha estimado conveniente promover el medio de los prados artificiales á que dá tanta mano su situacion , su clima y abundancia de aguas : por lo que ofrece 800 rs. al vecino de ella que acredite haber preparado y destinado para prado artificial mayor porcion de tierra con exceso al de 4 fanegas. Estos avisos se han de comunicar al Secretario del Consulado en todo el mes de Agosto del año de 82, y su premio se distribuirá en 28 de Diciembre del mismo. VI. 400 rs. al que en término del partido de Burgos descubriese alguna mina de carbon de piedra ; cuyo premio se consignará el mismo dia 28 de Diciembre de 81. VII. 100 rs. al que habiendo hecho el descubrimiento de alguna mina de carbon de piedra acreditase con certificaciones de los Fieles de esta Ciudad haber vendido en ella mayor porcion de arrobas de carbon con exceso al de 100 desde la fixation de este Edicto hasta el dia 28 de Diciembre del mismo año en que se consignará el premio. (*Se continuará*)

*S. Roque 21 de Diciembre.*

**EN** las noches del 15 y 18 se concluyó el quinto y último ramal del camino de comunicacion , habiendo salido á cubrir esta obra por ser la mas expuesta , así como la que se ha construido en el apostadero de la derecha de la nueva batería para darle mayor extension , tres piquetes de tropa ligera con los

Oficiales correspondientes, los quales adelantaron sus escuchas hasta 20 pasos de los rastrillos de la Plaza. Tambien se han empleado algunos trabajadores las demás noches en reforzar varias porciones de la trinchera, que los vientos y aguas habian deteriorado por ser floxo y arenisco el terreno sobre que se ha establecido. El daño que nos ha causado el enemigo con su fuego, en cuya direccion y actividad no ha habido variacion notable desde el 14, se reduce á 5 soldados heridos, y 6 con leves contusiones. Entre los trabajos que se executan en la Plaza, parece que el principal cuidado se dirige á adelantar los de la Puerta de tierra y baluarte de S. Pablo.

*Madrid 2 de Enero de 1781.*

**T**ENEMOS el consuelo de saber que la Sra. Infanta Doña Maria Josepha prosigue en la buena disposicion que se ha expresado en las Gazetas anteriores limpia de calentura; y que en la preciosa salud del Rey y Príncipes Ntros. Sres. y de las demas Personas Reales no hay novedad á Dios gracias.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala en celebridad del feliz cumpleaños del Sr. Infante D. Antonio.

El dia 23 de Diciembre último falleció en esta Corté de edad de 57 años 7 meses y 11 dias, el Sr. D. Domingo Alejandro de Zerezo y Nieva, Caballero de la Real distinguida Orden de Carlos III, Ministro del Supremo Consejo de Castilla; en cuyo empleo, y en los de Oidor de la Audiencia de Mallorca y Chancillería de Valladolid, Juez mayor de Vizcaya, Regente de la Audiencia de Sevilla, Presidente de la Chancillería de Granada, Gobernador de la Sala de Alcaldes de Casa y Corte, Asesor de la Comisaria General de Cruzada, y de las Reales Juntas Apostólica, de Correos, Obras y bosques, y otras comisiones y encargos de la Real confianza sirvió á S. M. por espacio de 26 años con el zelo, desinterés y acierto que es notorio.

---

*Desde el dia 3 de Enero se venderán donde esta Gazeta, calle de las Carretas, los Libritos Guía de Forasteros en papel y tambien encuadernados.*

---

*En la Gazeta del 22 de Diciembre del año último pag. 928, lin. 17 donde dice 5920 varas en adarme, debe decir 1920 varas.*

---

*En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.*